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Cintia Martínez fue coronada
Reina de las Fiestas de Puerto
Lumbreras 2014, tras ser elegida
por votación popular por los más
de 2.000 asistentes que acudieron
a la gala de la 56ª edición del Baile
de la Reina. A las 22.00 horas co-
menzó la noche para las damas con
la recepción oficial por parte de la
Corporación Municipal. Así, las
nueve chicas llegaron en limusina
al Centro Cultural Casa de los
Duendes. Posteriormente, a partir
de las 23.00 horas, comenzó la
gran gala del Baile de la Reina con
la llegada de las candidatas acom-
pañadas por sus respectivos damos
a la explanada del Complejo De-
portivo Municipal, siendo el lugar
una de las novedades de esta edi-
ción. 
La Gala, ambientada en un espec-
táculo optimista y musical con un
toque futurista, contó con la asis-
tencia de uno de los cuerpos de
baile más importantes de nuestro
país y con gran proyección inter-
nacional, Los Vivancos. 
Durante el acto, la reina saliente,
Ana Isabel Díaz, cedió su corona a
Cintia Martínez, Reina de las Fies-
tas 2014, que fue elegida entre las
9 candidatas que optaban al título. 

La Gala contó con la asistencia de uno de los cuerpos de baile con más
proyección internacional del país, Los Vivancos
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l Ayuntamiento de Puerto
Lumbreras, en colabora-
ción con la consejería de
Educación, Cultura y

Universidades, ha aprovechado los
meses de verano para llevar a cabo
obras de adecuación, reparación y
mantenimiento en los centros edu-
cativos. 
El consejero de Educación, Cultu-
ra y Universidades, Pedro Antonio
Sánchez, junto a la alcaldesa del
municipio, Mª Ángeles Túnez, visi-
tó algunas de las obras que se han
desarrollado en los cuatro centros
educativos, entre las que destacan
mejora de los accesos a las aulas in-
corporando rampas con las que se
consigue mayor seguridad para los
alumnos, así como acondiciona-
miento de los patios y zonas de
sombraje, sustitución y reparación

de zócalos y pavimentos, demoli-
ción de bordillos o arreglo de ven-
tanas, persianas y puertas, así como
obras de fontanería, electricidad, ta-
reas de limpieza y desinfección, en-
tre otras. “Con las obras de repara-
ción y mantenimiento, los alumnos
se han encontrado los colegios no-
tablemente mejorados a la vuelta de
vacaciones”, ha explicado la Alcal-
desa, Mª Ángeles Túnez. 
Asimismo, cabe destacar las obras
que se han desarrollando en el
CEIP Juan Antonio López Alcaraz,
donde ya se ha creado una nueva
cubierta con la colocación de una
nueva tela asfáltica con aislante tér-
mico. Esta actuación está financia-
da por la Comunidad Autónoma
de la Región de Murcia a través de
la Consejería de Educación con un
presupuesto de 66.360 euros. 

El consejero de Educación, Cultura y Universidades, Pedro Antonio Sánchez, junto a la alcaldesa del municipio,
Mª Ángeles Túnez, visitó algunas de las obras que se han desarrollado durante el verano en los cuatro colegios

l Colegio Público Purísima
Concepción de la pedanía de
La Estación- Esparragal se ha
convertido en el primer co-

legio de Puerto Lumbreras que se
adapta al Programa de Sistema de

Enseñanza Bilingüe Español- Inglés
en Educación Primaria. Así, el centro

Hemos planteado la
posibilidad a todos
los centros escolares
del municipio de
adherirse al programa
de bilingüismo”

“
en el que se han matriculado 240
alumnos, implanta este curso
2014/2015 el Programa Bilingüe en
modalidad de inmersión inicial.  
En este sentido, la Alcaldesa ha ex-
plicado que "desde el Ayuntamien-
to contamos con una inmejorable
colaboración de la consejería de
Educación, Cultura y Universida-

des, y junto a ellos estamos com-
prometidos en ofrecer una ense-
ñanza de calidad, y hemos plantea-
do la posibilidad a todos los centros
escolares del municipio de adherir-
se al programa de bilingüismo, ya
que consideramos que el dominio
del inglés es una herramienta im-
prescindible para que los alumnos

tengan mayores posibilidades de
desarrollo personal y profesional".
Así, a través de la iniciativa '+Idio-
mas', propuesta por la consejería de
Educación, Cultura y Universida-
des, se pretende universalizar la en-
señanza bilingüe en los centros pú-
blicos de la región. Esta estrategia
cuenta con la novedad de que se-

rán los propios colegios, con el
consenso de las familias, los que
elegirán la cantidad de asignaturas
que los estudiantes cursen en len-
gua extranjera. De este modo, per-
mite a tender de forma flexible los
distintos intereses y necesidades de
los alumnos, al contar con distintas
respuestas educativas.

El centro, en el que se han matriculado 240 alumnos, implanta este curso 2014/2015 el Programa Bilingüe en modalidad de inmersión inicial

E

E

La Consejería de Educación invierte 66.360 euros en la cubierta del CEIP Juan Antonio López Alcaraz y otras actuaciones

El Colegio Purísima Concepción, primer centro
bilingüe de Puerto Lumbreras

La Consejería de Educación colabora con el Ayuntamiento
para continuar mejorando la calidad educativa
Se invierte más de un millón de euros en el ámbito educativo de Puerto Lumbreras con obras de mejora en todos los colegios, la construcción de una nueva guardería junto al Colegio Asunción Jordán,

la ampliación de la oferta de la Escuela de Idiomas de la localidad y la adhesión de un colegio al programa de enseñanza bilingüe, entre otras actuaciones

as obras de la nueva Es-
cuela Infantil en Puerto
Lumbreras que se situará
junto al colegio público

Asunción Jordán ya se encuentran

en su recta final. La nueva Escuela
de Educación Infantil de 0 a 3 años
cuenta con una inversión total de
757.000  euros, 687.000 para la
construcción y 70.000 para equi-

pamiento. 
Así, la nueva Escuela Infantil finan-
ciada por la consejería de Educa-
ción, Cultura y Universidades, se
sitúa en la Calle Herrerrías, junto al

CEIP Asunción Jordán de Puerto
Lumbreras. El centro contará con
una superficie de 660 metros cua-
drados y ofrecerá más de 100 pla-
zas públicas para niños de 0 a 3

años. Además, el edificio incluye 6
aulas, 2 salas de usos múltiples, sala
de profesores y despachos para la
dirección y administración, así co-
mo comedor y cocina.

Con la construcción de este nuevo Centro de Educación Infantil, el municipio contará con una
guardería pública junto a cada colegio de Puerto Lumbreras y más de 600 plazas públicas

L
La nueva Escuela Infantil financiada por la consejería de Educación, Cultura y Universidades, se sitúa en la Calle Herrerrías, junto al CEIP Asunción Jordán de Puerto Lumbreras

Avanza la construcción de la nueva guardería municipal Obras de mejora en todos los Centros de Enseñanza 
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La programación “Nogalte Cultural”, impulsada por la concejalía de Cultura y Turismo del Ayuntamiento de Puerto Lumbreras, tuvo un éxito rotundo de participación en las actividades realizadas durante los meses de verano

Festival de la academia de baile Mª Teresa Lazareno

Riá Pitá interpretó la obra "Malena. Érase una
vez mi vida" en el Festival Flamenco
La decimoquinta edición del Festival Flamenco Riá Pitá congregó a
más de 500 personas en  Medina Nogalte.

Belén Quiñones Díaz fue coronada Reina Infantil 2014

Un total de 12 niñas de cuarto curso de primaria de todos los centros educativos del municipio se
presentaron como candidatas a la elección de la Reina Infantil 2014.

Éxito de participación en Nogalte Cultural 2014
Música, danza y humor fueron algunos de las alternativas que se presentaron para amenizar las noches de julio y agosto

Las alumnas de la academia de baile de María Teresa Lazareno celebraron en Puerto
Lumbreras su espectáculo artístico en el que representaron sus bailes y danzas en las que han traba-
jado durante todo el año.

La cantautora lumbrerense Amarela actuó en
la Casa del Cura
La cantautora lumbrerense Miriam García, conocida artísticamente ba-
jo el nombre de Amarela, actuó en concierto en Puerto Lumbreras haciendo
un repaso a sus canciones con un toque acústico-minimalista, combinando
tintes de folk y jazz.

Puerto Lumbreras distinguió a sus empresas con los
premios ‘Municipio Emprendedor 2014’

En esta edición, ASEPLU y el Ayuntamiento de Puerto Lumbreras han distinguido ‘La vi-
da empresarial’ de Bartolomé García y Santiago García de Talleres Nogalte, y otras empresas del muni-
cipio como son Juguetes Marimar con el ‘Premio Comercio’, Mesón Mi Cortijo con el ‘Premio Hos-
telería’,  y Grupo El Curro Telplay con el ‘Premio Emprendedor’.

Reconocimientos del Día de la Independencia
Pedro Ramón García Cayuela, experto en concursos caninos y vicepre-
sidente de Boxer Club España, fue nombrado 'Lumbrerense del Año' tras pro-
clamarse campeón del mundo en Polonia. Por otro lado, se otorgó la 'Meda-
lla al Mérito de la Ciudad' a la Comunidad de Regantes de Puerto Lumbreras
por su colaboración en los últimos trámites para conseguir 1hm3 de agua des-
de el Negratín.
Por otro lado, se reconoció a título póstumo con la 'Medalla al Mérito por la
Ciudad' al escritor, exconcejal y precursor de la Semana Santa lumbrerense,
Juan Vicente Navarro que falleció este año justo antes de la celebración de la
Semana Santa en la que tanto ha trabajado para promover su impulso.
Por último, el municipio también otorgó el 'Diploma de Servicios Distingui-
dos' a las trabajadoras de la red de guarderías municipales PequeCultura por
su labor diaria en la enseñanza y aprendizaje de los más pequeños desde las
guarderías municipales, y también se otorgó el 'Diploma de Servicios Distin-
guidos', a Juana García Olivares, fundadora de asociación de padres de niños
con cáncer 'ARGAR'. 

Festival Nacional de Folklore en el Castillo de Nogalte

El Festival contó con las actuaciones del Grupo de Coros y Danzas Virgen del Rosario de Puerto Lumbreras y otras agrupaciones de la Región como el Grupo de Coros y
Danzas de Santomera y el Grupo Folklórico San Bautista de Beniaján.

La pedanía lumbrerense de Góñar y el barrio “Los Limoneros” celebraron sus fiestas en
honor a la Virgen del Carmen con diferentes y variados actos religiosos y lúdicos

El Barrio de Los Limoneros de
Puerto Lumbreras y la pedanía de
Góñar han celebrado sus fiestas en ho-
nor a la Virgen del Carmen. Así, se ha
celebrado una Ofrenda floral y la Santa
Misa en la Parroquia Virgen del Rosa-
rio del municipio en Honor a la Virgen
del Carmen.
Por otro lado, la pedanía lumbrerense
de Góñar celebró sus fiestas patronales
en honor a la Virgen del Carmen. En la
programación de actividades hubo ac-
tos religiosos, deportivos y de ocio.
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Los Chunguitos pusieron el toque rumbero al
Nogalte Cultural ante más de 4.000 personas

El concursante Aarón de “La Voz Kids”
actuó en Puerto Lumbreras
El joven de 14 años que parti-
cipó en el programa televisivo de
‘La Voz Kids’ ofreció un concier-

to en Puerto Lumbreras al que
acudieron cerca de 1.000 perso-
nas. 

El Recital fue protagonizado por cinco poetas lumbrerenses que rindieron un homenaje póstumo al
poeta lumbrerense Vicente Ruiz Llamas.

El grupo gaditano DECAI ofreció un
concierto en Puerto Lumbreras 
Pablo Iglesias, Emi
Núñez y Francis
Chicó,más conoci-
dos como DECAI,
hicieron un repaso
por sus temas de los
últimos años con los
que consagraron su
carrera musical en la
que han fusionado
el reggaeton con el
flamenco.

Recital con poetas lumbrerenses

el PUERTO al día SEPTIEMBRE-OCTUBRE DE 2014

Éxito de participación 
en Nogalte Cultural 2014

Teatro y humor en el parque Reina Sofía

Elegida
la Reina
de las
Fiestas
de la
pedanía
de Góñar

Acróbatas realizaron equilibrismo, contorsionismo y malabares ante la
atenta mirada de niños y adultos.

“Lluvia de Estrellas” en el Cabezo de la Jara
Más de 200
personas
acudieron al
paraje natural
Cabezo de la
Jara para ob-
servar la caída
de “Perseidas”
conocida po-
pularmente
como ‘’Lluvia
de Estrellas” o
“Lágrimas de
San Lorenzo”.
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ari Ángeles Túnez ha-
ce un balance positivo
de su primer año co-
mo Alcaldesa de

Puerto Lumbreras. En su entre-
vista para ‘El Puerto al Día’, ha
reconocido que su mayor “satis-
facción” es ver cómo “mes a
mes va disminuyendo la tasa de
paro en Puerto Lumbreras y ya
nos encontramos 16 puntos por
debajo de la media nacional de
desempleo”. Se muestra “ilusio-

nada” y con “más ganas que
nunca” de continuar haciendo
de Puerto Lumbreras “un pue-
blo vivo y lleno de oportunida-
des”. 

Pregunta.- ¿Qué balance hace de
su primer año como Alcaldesa
de Puerto Lumbreras?
Respuesta.- El balance es muy
bueno. Ha sido un año de mucho
trabajo en el que, junto a mis com-
pañeros del equipo de Gobierno,

hemos seguido trabajando y lu-
chando para que Puerto Lumbre-
ras siga siendo un pueblo vivo, con
más actividades, con más proyectos,
y con nuevas oportunidades y em-
pleo. Ha sido un año en el que
Puerto Lumbreras ha seguido
avanzando y han visto la luz nume-
rosos proyectos. 
Son muchas las familias que han
decidido por distintas circunstancias
venir a vivir a Puerto Lumbreras.
Somos un municipio que cuenta

con un alto nivel de servicios y de
infraestructuras. Puerto Lumbreras
es un lugar tranquilo donde se vive
bien, y este año han aumentado los
niños y niñas matriculados en
nuestros colegios en casi un 2%, al-
canzando los 1.630 alumnos. 

P.- ¿Cuál es su mayor satisfacción
como Alcaldesa?
R.- Mi mayor satisfacción como
Alcaldesa es ver que los lumbre-
renses y todos aquellos que han

elegido Puerto Lumbreras para vi-
vir se sienten a gusto en el pueblo
que viven. Desde que tomé pose-
sión he tratado de atender las ne-
cesidades de todos los ciudadanos
y hacer de Puerto Lumbreras un
lugar con oportunidades de em-
pleo y un lugar en el que a los ciu-
dadanos les apetezca quedarse.
Otra satisfacción de este trabajo es
poder ayudar a las personas, tratar
sus problemas de forma cercana y
ayudar a resolverlos.  

“EN ESTE PRIMER AÑO PUERTO LUMBRERAS HA SEGUIDO AVANZANDO Y HAN
VISTO LA LUZ MUCHOS PROYECTOS PARA TODOS LOS LUMBRERENSES”

“Puerto Lumbreras saldrá reforzado
de la crisis económica, seremos un
municipio con más oportunidades”

Mª ÁNGELES TÚNEZ //BALANCE DEL PRIMER AÑO COMO ALCALDESA DE PUERTO LUMBRERAS

M

Una de mis mayores
satisfacciones es saber que
hay lumbrerenses que han
conseguido un trabajo en estos
momentos de dificultades”

“
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“Tener a Pedro

antonio en el

gobierno

regional es una

garantía para

Puerto

Lumbreras” 

"COnvERTimOs PUERTO LUmbRERas En Un LUgaR dOndE viviR mEjOR"

el PUERTO al díael PUERTO al día

VIENE DE LA PÁGINA ANTERIOR

P.- ¿Qué destacaría de su pri-
mer año al frente del Ayunta-
miento?
R.- El empleo ha sido nuestra
prioridad y continuará siéndolo.
Se han registrado descensos im-
portantes en la tasa de paro que
nos sitúan en el 10,84% hasta 16
puntos por debajo de la media
nacional de desempleo. Este es el
dato que espero cada mes con
mayor interés,
el saber
que

hay lumbrerenses que han conse-
guido un trabajo en estos mo-
mentos de especiales dificultades.
Por supuesto hay que seguir tra-
bajando para que todas aquellas
personas que siguen buscando
una oportunidad, la encuentren.

P.- ¿Qué proyectos se han desa-
rrollado para favorecer la crea-
ción de empleo? 
R.- En el área de empleo y desa-
rrollo económico se han ejecuta-
do diversos proyectos durante el
último año como ha sido la pues-

ta en funciona-
miento

del

nuevo vivero de empresas para
mujeres en el polígono industrial.
Además, se ha puesto en marcha

un plan para la dinamización del
comercio local durante todo el
año con nuevas iniciativas y
actividades para beneficiar a
todos los comercios, bares,
restaurantes y negocios de la
zona, también se han centra-
lizado nuevos servicios de
empleo en el Centro de Em-
prendedores que se ha con-
vertido en un Centro de In-
novación, Formación y
Empleo, y hemos puesto nuevos
servicios de empleo y asesora-
miento para jóvenes en el Espacio
Joven, entre otros. Además, hemos
mantenido todos los servicios pa-
ra favorecer la creación de pues-
tos de trabajo y continuamos po-
tenciando nuestro Plan de

Formación con más de 100
cursos anuales.

P.- En su toma de
posesión dijo que
las políticas so-
ciales serían
otra priori-
dad. ¿Qué
han hecho
en este
área? 
R.-
Efec-
ti-

vamente, las políticas sociales han
sido y son una prioridad para no-
sotros. Por ello, incrementamos en
un 10% el presupuesto municipal
destinado a las políticas sociales
para prestar el mayor apoyo a
quienes más están sufriendo la
crisis.  Esta es y ha sido una prio-
ridad, ayudar a los que más lo ne-
cesitan a través de nuestros pro-
gramas de alimentos, ropa y ayuda
a través de los Servicios Sociales,
y también becas de comedor en
guarderías para familias desfavore-
cidas a través de un Plan de lucha
contra pobreza infantil. 

Además, respecto a ayudas y bo-
nificaciones, se aprobaron duran-
te el último año la reducción de
impuestos municipales entre el
40% y el 50% al sector industrial
y agropecuario para incrementar
la actividad económica e impulsar
el desarrollo de ambos sectores en
el municipio que se vieron muy
afectados por la riada.

P.- También se han realizado
actuaciones para evitar futuras
inundaciones…
R.- Sí, así es. Entre los grandes
proyectos que se han realizado
durante el último año, destaca la
inversión de más 1,8 millones de
euros a través de la Confederación
Hidrográfica del Segura para

obras de mejora en todas las ram-
blas del municipio para evitar fu-
turas avenidas. Así, se han desarro-
llado actuaciones en la Rambla
de Nogalte donde se restauró el
cauce, se construyeron 11
grandes diques de defensa
en la Rambla de Nogalte
y se mejoraron las ram-
blas del Murciano, Viler-
da y Béjar. 
Además, en cuanto a
comunicaciones e in-
fraestructuras, se han
ejecutado obras en to-
das las carreteras de la
localidad en colaboración

con la Comunidad Autóno-
ma. Se han desarrollado actua-
ciones de mejora en las carreteras

que conectan el núcleo urbano de
Puerto Lumbreras con la pedanía
de La Estación y con otros muni-
cipio, como son las carreteras
RM-D11, RM-D16, y RM-
D26, lo que ha supuesto una in-
versión de más de 2 millones de
euros. Además, se han mejorado
más de 10 kilómetros de caminos
rurales en la zona de La Estación-
Esparragal. También están previs-
tas obras durante este año en las
carreteras RM-D17 y RM-D19.

P.- ¿Qué otros proyectos han
visto la luz en su primer año
como Alcaldesa?
R.- En el último año hemos con-
seguido finalizar proyectos que ya
habían comenzado como la nueva
guardería Juan López junto al
CEIP Sagrado Corazón, o el vi-
vero de empresas para mujeres.
Por otro lado, Puerto Lumbreras
ha sido pionero en la puesta en
funcionamiento de 2 salas de es-
tudio 24 horas con acceso me-
diante huella dactilar y conexión
wifi en el Espacio Joven. Tampo-
co podemos olvidar las nuevas
piscinas de verano y vestuarios en
el Polideportivo municipal, el
nuevo Centro de Día para perso-
nas con discapacidad, nuevos ca-
minos rurales y estación de bom-
beo para aguas residuales. También
se han desarrollado diversas actua-
ciones en el ámbito educativo. 

P.- ¿Qué trabajos se han desa-
rrollado en el ámbito educati-
vo?
R.- Durante el último año se ha
invertido más de 1 millón de eu-
ros en Puerto Lumbreras para
ampliar la oferta y mejorar todos
los centros educativos gracias al
apoyo de la consejería de Educa-
ción del Gobierno regional que
lidera nuestro anterior alcalde, Pe-
dro Antonio Sánchez. Los próxi-
mos meses inauguraremos una
nueva Escuela Infantil junto al
CEIP Asunción Jordán con la que
completaremos y culminaremos el

proyecto Pequecultura con una
oferta global de más de 600 plazas
de guardería y un centro conecta-
do a cada uno de los 4 colegios
del municipio. Además, este año se
puso en marcha la Escuela Infantil
Juan López junto al CEIP Sagra-
do Corazón, se ha ampliado la
oferta de la Escuela Oficial de
Idiomas, se ha dotado a los centros
de nuevo mobiliario escolar y se
ha reparado la cubierta del CEIP
Juan Antonio López Alcaraz. Tam-
bién hemos mejorado el CEIP
Asunción Jordán tanto aulas como
zona de recreo y ya está culmi-
nando la nueva guardería junto al
centro. También se ha logrado que
uno de nuestros colegios, el CEIP
Purísima Concepción sea el pri-
mer colegio Bilingüe de Puerto
Lumbreras y esperamos que el
próximo año comiencen el resto
de centros. Tenemos un apoyo in-
mejorable de Pedro Antonio Sán-
chez, actual consejero de Educa-
ción, Cultura y Universidades. 

P.- ¿Cómo valora la gestión
económica del Ayuntamiento
durante el último año?
R.- La gestión económica del
Ayuntamiento es buena. Estamos
mucho mejor que la mayoría de
ayuntamientos. En este año he-
mos continuado ejecutando nues-
tro plan de ajuste y plan de pago
a proveedores que nos ha permi-
tido reducir el tiempo de pago a
los proveedores; liquidamos los
presupuestos de 2013 con superá-
vit, y cerramos el último año con
un ahorro de más de 1,2 millones
de euros gracias a nuestro Plan de
Austeridad.

P.- También habla de grandes
proyectos de futuro para Puer-
to Lumbreras
R.- En cuanto a grandes proyec-
tos de futuro para Puerto Lum-
breras, destaca la llegada del agua
a través del trasvase del Negratín
que ya se encuentra su última fa-
se de aprobación, en colaboración
con la comunidad de Regantes y

que favorecerá a sectores tan im-
portantes como la agricultura y la
ganadería. Otro de los proyectos

importantes es el futuro Centro
Superior de Especialización en
Nutrición, Restauración y Pro-
moción de Empresas Gastronó-
micas en las instalaciones del Pa-
rador de Turismo que convertirá a
Puerto Lumbreras en referente de
la formación de estos sectores.
Además, al margen de estos gran-
des proyectos de futuro continua-
remos trabajando y sacando nue-
vos proyectos para Puerto
Lumbreras. Tenemos previsto am-
pliar el Plan de Formación Local,
continuar impulsando medidas
para favorecer el empleo para jó-
venes, nuevos espacios públicos,
arreglo de parques, jardines, carre-
teras y más actividades de ocio, así
como programas de fomento del
comercio.

P.- A nivel personal, ¿Cómo le
ha influido ser Alcaldesa de su
pueblo?
R.- Antes de ser Alcaldesa ya tra-
bajaba por Puerto Lumbreras y
por los lumbrerenses, y eso mismo
he seguido haciendo. No ha cam-
biado nada, sigo haciendo algo
que me apasiona y me llena de sa-
tisfacción, siempre con la colabo-
ración de todo el equipo, de todos
los trabajadores y de todos los
lumbrerenses que día a día apor-
tan ideas e ilusión a este gran pro-
yecto. 

P.- Un mensaje para los lum-
brerenses…
R.- Que aquí me tienen para lo
que necesiten. Que estamos abier-
tos a sugerencias y a solucionar, en
medida de lo posible, los proble-
mas de los lumbrerenses. Seguire-
mos trabajando de forma incansa-
ble para hacer de Puerto
Lumbreras un lugar donde vivir
mejor cada día.  

“La creación de empleo seguirá siendo nuestra prioridad.

Ya nos encontramos 16 puntos por debajo de la media

nacional de desempleo”

“Tenemos grandes

proyectos para

continuar haciendo

de Puerto

Lumbreras un lugar

donde vivir mejor”

“Las nuevas pis-

cinas de verano,

vestuarios y

zona de juegos

acuáticos han

sido el proyecto

estrella de este

primer año”

Hay que seguir
trabajando para que
todas aquellas
personas que buscan
una oportunidad, la
encuentren”

“

La consejería de
Educación colabora
muy estrechamente
para mejorar la calidad
educativa de Puerto
Lumbreras”

“

Estoy muy ilusionada
y con más ganas que
nunca de continuar
haciendo de Puerto
Lumbreras un pueblo
vivo y lleno de
oportunidades”

“

Seguiremos
trabajando de forma
incansable con
nuevos proyectos
para Puerto
Lumbreras y los
lumbrerenses"

“

Liquidamos los
presupuestos de 2013
del Ayuntamiento con
superávit, y cerramos
el último año con un
ahorro de más de 1,2
millones de euros
gracias a nuestro Plan
de Austeridad”

“
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BAILE DE LA REINA

La gala fue presentada por la periodista murciana Encarna Talavera y por Elías, componente del
grupo de baile “Los Vivancos”, quienes desplegaron todo su arte con un espectacular show de baile

Cintia Martínez fue coronada Reina de

las Fiestas 2014 de Puerto Lumbreras

intia Martínez fue corona-
da Reina de las Fiestas de
Puerto Lumbreras 2014,

tras ser elegida por votación popu-
lar por los más de 2.000 asistentes
que acudieron a la gala de la 56ª
edición del Baile de la Reina.
A las 22.00 horas comenzó la no-
che para las damas con la recep-
ción oficial por parte de la Corpo-
ración Municipal. Así, las nueve
chicas llegaron en limusina al Cen-
tro Cultural Casa de los Duendes.
Posteriormente, a partir de las
23.00 horas, comenzó la gran gala
del Baile de la Reina con la llegada
de las candidatas acompañadas por
sus respectivos damos a la explana-
da del Complejo Deportivo Mu-
nicipal, siendo el lugar una de las
novedades de esta edición. 

C

UNA ESPECTACULAR GALA DE ELECCIÓN DE REINA DE LAS FIESTAS 2014

CANDIATAS a REINA DE LAS FIESTAS de Puerto Lumbreras 2014
Durante el acto, la reina saliente, Ana Isabel Díaz, cedió su corona a Cintia Martínez, Reina de las Fiestas 2014, que fue elegida entre las 9 candidatas que opta-
ban al título. Cabe destacar que las damas del Baile de la Reina de esta edición han sido María Andreo Martínez, Basma Benhmirrou, Alejandra Esteban García,
Mónica García González, María Luz Gázquez González, Laura López Ayala, Tatiana Martínez Avilés,  y Lorena Merlos Sánchez.
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El escenario cobró vida con “Los Vivancos”
La Gala, ambientada en un
espectáculo optimista y
musical con un toque fu-
turista, contó con la asis-
tencia de uno de los cuer-
pos de baile más
importantes de nuestro pa-
ís y con gran proyección
internacional, Los Vivan-
cos. 
Por último, tras la corona-
ción de la nueva Reina
entrante, Cintia Martínez,
se abrió el baile con todas
las candidatas, acompaña-
das por sus respectivos da-
mos. 
Como cada año, el evento
fue organizado por el
Ayuntamiento de Puerto
Lumbreras, y contó con el
patrocinio de Grupo Ge-
nerala, Grupo Lirola, Elec-
nor, Inversiones Rustisol,
Telemag, Radio Nogalte,
Gimnasio Space Fitness y
Consorcio Turístico Medi-
na Nogalte. 

intia Martínez es la nue-
va belleza lumbrerense
que ostenta el título de

Reina de las Fiestas 2014. La jo-
ven de 20 años cautivó a todos
los asistentes con su elegancia y
su dulce sonrisa. Esta estudiante
de grado en estudios franceses
en la Universidad de Murcia es
una aficionada al kárate y en sus
ratos libres le encanta estar con
sus amigas.

Pregunta.- ¿Cómo tomaste la
decisión de presentarte al Baile
de la Reina? 
Respuesta.- Por iniciativa propia,
el Baile es algo que me encanta y

con el apoyo de mi familia, amigos
y de toda la gente que me quiere,
al final decidí presentarme. Es algo
que desde pequeña quise hacer, ya
por aquel entonces quise ser dama
infantil pero no pude y mi madre
para consolarme me dijo “no te
preocupes cuando seas mayor te
presentarás al Baile de la Reina”, y
así ha sido. Desde los 16 años he es-
tado pensando en presentarme y
por unas cosas u otras no había po-

dido.

P.- ¿Qué recuerdos tienes de la
noche en la que fuiste elegida
Reina de las Fiestas? 
R.- Es una sensación inexplicable,
la boca me dolía de tanto reírme.
Me lo pasé genial no me sentí ni
protagonista ni nada de eso, simple-
mente disfruté. Fui muy feliz, era
algo que quería hacer hace muchos
años y por fin este lo hice y me
sentí muy cómoda y muy a gusto

por cómo iba. 
No esperaba salir elegida, la noche
fue genial superó las expectativas de
lo que yo me imaginaba y fue una
grata sorpresa ser la elegida.

P.- Este año el Baile de la Reina
cambió de lugar ¿qué te pareció?
¿y la actuación de Los Vivancos?
R.- Me encantó el nuevo sitio y la
decoración de este año. Todo se que-
dó muy elegante. La actuación de
Los Vivancos fue espectacular a mí el

flamenco me encanta y su actuación
me pareció genial. En otras ocasiones
había intentado ir a verlos  actuar y
no había podido, cuando supe que
ellos iban a actuar en el Baile de la
Reina me hizo mucha ilusión. 

P.- ¿Cómo se viven los momentos
de espera a oír el nombre de la
reina de las fiestas? 
R.- Yo buscaba a mi familia con la
mirada y pensaba da igual que no di-
gan tu nombre porque la noche que
llevaba ya merecía la pena. Se me no-
taba en la cara que era feliz mucho
antes de que dijeran mi nombre. 
P.- ¿Cómo te sentiste al escuchar
que te nombraban Reina de las
Fiestas?
R.- Pensé “no puede ser”, es que no
me lo imaginaba para nada. A mí me
gustaba mucho como iba y la gente
me decía que iba guapa, pero como
las demás también iban muy guapas

no esperaba ser yo la elegida. Me
quedé muerta. Me votó muchas más
gente de la que yo me pensaba.

P.- ¿Animarías a otras chicas a pre-
sentarse el año que viene al Baile? 

R.- Claro que sí, si tienen una mí-
nima duda de si presentarse o no,
que se presenten. Yo no quería tener
30 años y arrepentirme después de

no haberme presentado. Gracias a
ser de Puerto Lumbreras, es una
oportunidad que tenemos y que no
debemos de desperdiciar si realmen-
te esto nos gusta, porque es verdad
que en otros pueblos también se ha-
cen elecciones de reinas pero lo que
se organiza aquí es muy diferente.
Cuando les he contado a mis ami-
gos de fuera cómo se hace aquí el
Baile de la Reina y todo lo que se
prepara, se han quedado alucinados.
Es una gala muy chula, que se orga-
niza con mucho cariño y le dan la
importancia que se merece. 

P.- Como Reina de las Fiestas,
¿cuáles son los actos que más te
gustan de las fiestas patronales? 
R.- Las carrozas es lo que más me
gusta, desde que era pequeña me
visto todos los años. También me
gusta la Semana Santa de aquí, en la
que salgo con la banda del Nazare-
no. La verdad es que me gusta parti-
cipar en los actos de mi pueblo.

La recientemente elegida Reina de las Fiestas es estudiante de grado en Estudios Franceses en la
Universidad de Murcia; además es aficionada al kárate y le encanta estar con sus amigas

“No esperaba salir elegida. La noche superó
las expectativas de lo que yo me imaginaba”

CINTIA MARTÍNEZ //REINA DE LAS FIESTAS 2014

C

Presentarme como
candidata a Reina de
las Fiestas fue algo que
siempre quise hacer”

“

La Gala de Reina de
las Fiestas de Puerto
Lumbreras es diferente
a la de otros pueblos” 

“

Me quedé muy
sorprendida. Me votó
mucha más gente de
la que yo pensaba”

“
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Personal del Servicio de Emer-
gencias de Protección Civil de
Puerto Lumbreras rescató una es-
pecie protegida en peligro de ex-
tinción de Búho Real que se en-
contraba herida en una finca
ubicada en el paraje natural de la
localidad. 

Así, tras el rescate del animal, el
personal de Protección Civil en-
tregó el Búho al Centro de Re-
cuperación de Especies y Fauna
“El Valle”, gestionado por el Ser-
vicio de Protección y Conserva-
ción de la Naturaleza de la Co-
munidad Autónoma. 

Protección Civil rescató una especie en
peligro de extinción de Búho Real que se
encontraba herida 

EN DESTACADO
Entrevista a AMARELA //CANTAUTORA LUMBRERERENSE 

“Canto como respiro, y sigo respirando
porque sigo cantando. Es mi vía de escape”

La cantautora lumbrererense
Miriam Garcia, bajo el nom-
bre artístico de Amarela, nos
concede una entrevista para el
Puerto al Día y nos adelanta
que su nuevo disco saldrá a la
luz para estas navidades. Su
estilo propio con tintes de
folk-alternativo y algunos to-
ques de jazz visten su modo
de cantar, despertando una fu-
sión vocal que la caracteriza
como una gran artista.
Aficionada a la música desde
que era una niña, esta joven
lumbrerense se ha hecho un
hueco en el mundo de la mú-
sica recorriendo diferentes
puntos de la geografía espa-
ñola mostrando su voz cauti-
vadora y difícil de olvidar.

Pregunta.- Este verano has te-
nido la oportunidad de actuar
en la Casa del Cura, ¿cuánto
tiempo hacía que no dabas un
concierto en tu municipio? 
Respuesta.- No tocaba en
Puerto Lumbreras desde el año
2008. Volver a actuar en mi pue-
blo 6 años después ha sido muy
bonito. Ha pasado mucho tiem-
po, ha sido grande la evolución
y me sentí muy feliz de poder
compartir con mi gente mis
nuevas canciones. Fue una expe-
riencia muy gratificante, de ver-
dad.

P.- Sabemos que estás graban-
do tu primer disco como
Amarela, ¿podrías adelantar-
nos en qué consiste y cuándo
podremos escucharlo?
R.- Este nuevo disco es el traba-
jo y la andadura de estos 10 años
de trayectoria. Es un trabajo fres-
co con potencia y sentimiento.
Podéis seguir el diario de graba-

ción del disco a través de mi pá-
gina web: www.amarelamusic.com 
En cuanto a poder escucharlo,
espero que para finales de no-
viembre puedan tenerlo. No
quiero dar una fecha definitiva,
pero lo más probable es que para
estas navidades ya puedan gozar
del disco. 

P.- ¿Qué pretendes transmitir
con tus canciones?
R.- Realmente nunca com-
pongo para querer transmitir, soy
lo que soy: yo. Mi verdad y mi

sinceridad se refleja en esas can-
ciones. No hay más, no hay pre-
tensión, hay sentimiento y un
fluir de sensaciones, eso es lo que
se refleja en esas canciones. 

P.- Si tuvieras que elegir una
de tus canciones ¿con cuál de
ellas te quedarías?
R.- Elegiría “Respirando”, una
nueva canción que incluirá este
primer disco que verá la luz
muy pronto. ¿La razón? pues co-
mo dice parte de su letra “sigue
habiendo a la altura de mi cue-
llo la necesidad vital de hablar
palabra por palabra alcanzando
un mantra en el sonido”. Canto
como respiro y sigo respirando
porque sigo cantando. Es mi vía
de escape y casi mi razón de ser. 

P.- ¿Dónde te gustaría actuar
y aún no lo has hecho?
R.- Son muchos los lugares en
los que no he actuado, pero no
tengo en mente ningún lugar
más mágico de los que ya he pi-
sado. No han sido grandes esce-
narios, pero sí han tenido un
gran corazón. Cada espacio pre-
senta algo característico del que
guardas en la mochila. Lo im-
portante es que el público vibre
en tu misma frecuencia. Aun-
que, pensándolo bien, no estaría
mal tocar en el Madison Square
Garden.

FARMACIAS DE GUARDIA
MES DE OCTUBRE DE 2014

1, 4 (hasta las 14h)
6, 11, 16, 21, 26, 31

Dª. Francisca Martínez Gómez
Avda. Región Murciana,  30
699212921

2, 5 0, 7, 12, 17, 22,
27, 

D. Francisco Vidal Pérez
Estación del Esparragal
655664864

3, 8, 13, 18, 19, 23, 25
(hasta las 14h), 26, 28

D. Juan de Dios Gómez García, 
Avda. Almería, 32
968402610

4, 9, 11 (hasta las
14h), 14, 19, 24, 29

Dª. Matilde Gloria García Caballero
C/ San Francisco, 25
968402031

5, 10, 12, 15, 18
(hasta las 14h), 20,
25, 30

D. Robustiano y Antonio Martínez
C/ García Carrasco,  1
968402011

Rescataron cinco cachorros abandonados 

Varios agentes de la Policía Local
de Puerto Lumbreras  encontra-
ron a una perra con un grupo de
cinco cachorros abandonados.
Gracias a la intervención de los
policías, los cachorros fueron
adoptados y encontraron un nue-
vo hogar.

Los agentes de Policía no dudaron
en intervenir cuando vieron a los
cinco animales.
Después de trasladarlos a comisa-
ría y darles los primeros cuidados
se pusieron manos a la obra para
encontrar a personas que quisie-
ran adoptarlos. 

Volver a tocar en mi
pueblo seis años
después ha sido
muy bonito”

“
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Juan Fco. Rodríguez consigue 7
medallas en el Campeonato de
España de Natación Máster

l lumbrerense Juan Francis-
co Rodríguez participó el
pasado mes de junio en el

Campeonato de España de Nata-
ción Máster, celebrado en Jerez, con
el Club de Natación Máster Mur-
cia. El nadador lumbrerense consi-
guió 4 medallas de plata a nivel in-
dividual;  2 medallas de oro en
relevos de cuatro nadadores con un
récord de España; y otras dos meda-
llas de bronce en relevos. Cabe des-
tacar que el Club se quedó en se-
gundo lugar en la clasificación por

Clubes, en la que participaron más
de un centenar. 
50 metros crol: 2º clasificado ca-
tegoría +30
50 metros mariposa: 2º clasifica-
do.
100 metros crol: 2º clasificado.
200 metros crol:2º clasificado.
4x 50 metros crol masculino: 1er

clasificado.
4x50 metros crol mixto: 1er clasi-
ficado y record de España
4x 50 metros estilos masculinos:
3er clasificado.

E

Juan Miguel Cuenca alcanzó el
puesto nº 25 en la prueba disputada
en Los Alpes con 1.900 participantes

l 2 de agosto se celebró la
prueba de montaña
CCC® (Courmayeur

Champex Chamonix), una carrera
que comparte la senda internacio-
nal de Gran Caminata de la Vuelta
del Mont Blanc. 
En la prueba en la que también
compitieron tres lumbrerenses: Juan
Miguel Cuenca, Juan José Mateos
y Ramón García.
Cabe destacar el buen resultado de
Juan Miguel Cuenca tras finalizar la
prueba en el puesto 25 de la clasifi-
cación general y 3 español con un
tiempo de 14 horas y 2 minutos.

Participaron más de 100 personas en esta prueba

Pedro Ramón García Cayuela participó en la
muestra anual de bóxer en la República Checa

El pasado 30 de agosto se celebró la muestra
anual de bóxer en la República Checa, en la
que participó el lumbrerense Pedro Ramón
García Cayuela junto con su bóxer Venecia del
Cabezo de la Jara y Beyl del Cabezo de la Ja-
ra, obteniendo unos buenos resultados en la
clasificación.

13 Travesía Nocturna de Montaña

CLASIFICACIONES LARGA:
20 kilómetros
1º OTRO Y NOS VAMOS de
Lorca
2º Y QUE TAL de Puerto
Lumbreras
3º HABLAR SI! ABURRIR
NO!

CLASIFICACIONES CORTA:
10 kilómetros
1º CAMINANTES NOC-
TURNOS
2º NOCHE EN BLANCO
3º ESTA GENTE NO SE
ATREVE…

CLASIFICACIONES 
CARRERA GENERAL: 
10-15 kilómetros
1º LA SIMA II con un tiempo
de 1 hora y 16 minutos
2º LA SIMA DOMINA
3º ME GUSTA LA NOCHE

15el PUERTO al díaSEPTIEMBRE-OCTUBRE DE 2014

DEPORTES

E

AHRESSIEGER R. CHECA 30-08-2014
BEYL DEL CABEZO LA JARA MBº1 
MEJOR CACHORRO ABSOLUTO
JAHRESSIEGER R. CHECA 30-08-2014
VENECIA DEL CABEZO LA JARA
JAHRESSIEGER R. CHECA 2014 (Ganador del año)
KLUBSIEGER R. CHECA 2014 (Club ganador)

El municipio de Puerto
Lumbreras acogió un año
más la tradicional Travesía
Nocturna que organiza  la
Asociación de Ocio y De-
porte en la naturaleza Sily-
bum. Más de 100 personas
participaron en la prueba que
se ha convertido en una de
las citas deportivas estivales
más aclamadas.
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Récord en las nuevas piscinas de verano
con más de 17.853 bañistas

as piscinas municipales de
verano de Puerto Lumbre-
ras registraron 17.853 usua-

rios desde que fueran inauguradas el
pasado 21 de junio. Las nuevas ins-
talaciones incorporan juegos acuá-
ticos, toboganes, nuevas zonas de
césped y cantina, y han sido disfru-

tadas por un total de 10.300 perso-
nas durante el mes de julio, y 7.553
bañistas durante este mes de agosto,
batiendo récord de bañistas en
Puerto Lumbreras durante este ve-
rano de 2014.  
La alcaldesa del municipio, Mª Án-
geles Túnez, ha destacado que “des-

L Las instalaciones incorporan juegos acuáticos, toboganes, zonas de césped y cantina

Los usuarios disponen
de tres piscinas: una

para los más pequeños
con juegos acuáticos,

otra con 3 toboganes y
una tercera piscina de
mayores dimensiones
dirigida a adultos

“

de el Ayuntamiento hemos hecho
una apuesta firme por potenciar estas
instalaciones públicas y ofrecer a los
ciudadanos un servicio de calidad
para que niños y mayores puedan

disfrutar de un servicio óptimo de
piscinas públicas durante el verano”.
Las nuevas piscinas municipales de
verano son fruto de un proyecto de
mejora integral en el que se han in-

vertido más de 340.000 euros para
desarrollar diversas actuaciones de
mejora sobre una superficie de
4.028 metros cuadrados del Polide-
portivo municipal. Los usuarios dis-

ponen de tres piscinas, una de ellas
para los más pequeños con juegos
acuáticos, otra que incluye 3 tobo-
ganes y una tercera de mayores di-
mensiones dirigida a adultos.  

¡17.853

bañistas!

Durante el verano se ha incrementado el servicio de vigilancia de Protección Civil en las instalaciones de las piscinas municipales para mejorar la seguridad de los ciudadanos
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